

## Les Droits de la personne et la politique étrangère du Canada

### Recueil de déclarations et discours

#### A. L'environnement national et international

1. Joe Clark, Les droits des minorités, le mars 1985.
2. Joe Clark, allocution au 'Canadian Jurists and Lawyers for Soviet Jewry', le 13 novembre 1986.
3. William Bauer, allocution à l'occasion de la journée des droits de la personne, le 10 décembre 1986.
4. Roy McMurtry, discours-thème, séminaire de Cumberland House, le 23 février 1987.
5. Brian Mulroney, allocution à l'occasion de la journée du droit, le 15 avril 1987.

#### B. Les droits de la personne en tant qu'élément de la politique étrangère

1. Don Jamieson, Les droits de la personne, l'une des questions de politique étrangère les plus complexes, le 16 mars 1977.
2. Mark MacGuigan, Le Canada et la promotion et la protection internationales des droits de la personne, le 31 août 1982.
3. Joe Clark, allocution à la conférence annuelle sur les droits de la personne et la politique étrangère, le 21 mars 1986.
4. Monique Landry, Droits de la personne et principes fondamentaux, le 28 janvier 1987.

#### C. Les droits de la personne dans le contexte des Nations Unies

1. Flora MacDonald, Un examen de conscience aux Nations Unies, le 25 septembre 1979.
2. Yvon Beaulne, La Commission des droits de l'homme après 30 ans, le 4 février 1980.
3. Jim Hawkes, déclaration à la 3<sup>me</sup> commission de la 39<sup>me</sup> session de l'assemblée générale des Nations Unies, le 6 décembre 1986.